

Helvetas**Association suisse pour la coopération internationale**

Rue de la Mercerie 3, Case postale 3012, CH 1002 Lausanne

Phone ++21/323 33 73

Fax ++21/323 33 74

[\[Copie\]](#) [\[fermer la fenêtre\]](#)

Bénin, entre rite vaudou et modernisation

La démocratisation et la stabilité n'ont pas suffi à faire sortir de la pauvreté ce petit pays peu développé d'Afrique occidentale. Le pouvoir économique et politique se concentre dans la région côtière proche de Cotonou, la capitale. Dans les campagnes, où vit la majorité de la population, les changements n'arrivent qu'au compte-goutte. Le processus de modernisation est freiné par les croyances dans les esprits, par les rites de sorcellerie et par le vaudou.



Helvetas, présente au Bénin depuis 1995, est active dans le secteur de l'eau potable et de l'hygiène. A côté de la construction d'infrastructures d'approvisionnement en eau, l'organisation s'occupe de l'entretien d'équipements qu'elle a réalisés seule ou en collaboration avec d'autres organisations. Helvetas aide les communes à prendre en charge et à organiser ces travaux en collaboration avec les petites entreprises locales ayant participé à leur construction.

Pour lutter contre la pauvreté, Helvetas vise le développement d'une agriculture tournée vers le marché. Elle s'est fixé l'objectif d'améliorer la qualité des produits et du bétail tant pour le marché local qu'international. Concrètement, il s'agit de promouvoir la vente d'ananas produits dans le cadre de plantations traditionnelles ou depuis peu de cultures bio (nouveau absolu pour le Bénin), de gari (farine de manioc), ainsi que de petit bétail comme les chèvres.

Pour vendre leur production, les paysans doivent pouvoir aller à la rencontre de leurs acquéreurs potentiels. Mais les voies de communication n'existent simplement pas dans les zones rurales. L'accès au marché n'est pas assuré, tout comme d'ailleurs celui aux centres de santé. C'est pourquoi Helvetas a décidé de participer à la construction de routes, à la réalisation desquelles participent activement les villageois, s'assurant ainsi un revenu complémentaire bienvenu. L'entretien des nouvelles infrastructures sera à charge des communes et des entrepreneurs locaux qui auront participé aux travaux.

Helvetas a également contribué à la construction de centres sanitaires. D'ici à 2005, 28 centres devraient être réalisés, la plupart avec les autorités gouvernementales, les autres avec les autorités communales. Dans ce projet, le rôle d'Helvetas consiste à fournir une formation technique aux petites entreprises locales, afin qu'elle disposent des connaissances indispensables pour que les travaux futurs puissent être réalisés dans les meilleures conditions.

Informations sur le pays

- [Carte de l'Afrique](#)
- [Carte du Bénin](#)

Aperçu des projets

- Construction de centres sanitaires

- Construction de routes
- Soutien aux communes pour l'approvisionnement en eau potable et la promotion de l'hygiène
- Production agricole destinée au marché